

BESUCHERORDNUNG

NEUE WACHE



Die Neue Wache ist die zentrale Gedenkstätte der Bundesrepublik Deutschland. Sie ist ein Ort der Erinnerung und des Gedenkens an die Opfer von Krieg und Gewaltherrschaft und ein Symbol des wiedervereinigten Staates mit seiner freiheitlichen demokratischen Grundordnung. In der Neuen Wache sind die sterblichen Überreste eines unbekanntes Soldaten und eines unbekanntes Häftlings eines nationalsozialistischen Konzentrationslagers beigesetzt, umgeben von Erde von Schlachtfeldern des Zweiten Weltkriegs und aus Konzentrationslagern.

Zuständige Bundesbehörde ist die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM). Das Hausrecht wird von der Stiftung Deutsches Historisches Museum (DHM) ausgeübt.

§ 1 Öffnungszeiten

- (1) Die Neue Wache ist täglich von 10–18 Uhr geöffnet.
Am 31.12. ist die Neue Wache von 10 bis 14 Uhr und am 01.01. von 12 bis 18 Uhr geöffnet. Am 24.12. bleibt die Neue Wache geschlossen.
- (2) An besonderen Feier- und Gedenktagen, insbesondere am Tag der Deutschen Einheit, am Volkstrauertag und am Tag des Gedenkens an die Opfer des Nationalsozialismus ist nur ein eingeschränkter Besucherverkehr möglich.
- (3) Die zuständige Bundesbehörde oder der Inhaber des Hausrechts können darüber hinaus das Betreten der neuen Wache aus wichtigem Grund vorübergehend untersagen oder beschränken.

§ 2 Allgemeine Verhaltensregeln

- (1) Besucherinnen und Besucher haben sich so zu verhalten, dass die Würde des Ortes und die Totenruhe gewahrt sowie andere Besucherinnen und Besucher nicht gestört oder belästigt werden. Es ist auf ein angemessenes äußeres Erscheinungsbild zu achten.
- (2) Das Niederlegen von Kränzen, Blumen und anderen Zeichen des Gedenkens ist gestattet, solange diese der Widmung der Gedenkstätte entsprechen und der Frieden der Gedenkstätte nicht gestört wird. Die Durchführung von Zeremonien und Veranstaltungen, die offiziellen Charakter tragen, ist den Verfassungsorganen der Bundesrepublik Deutschland vorbehalten.
- (3) Das Mitführen von Hunden, mit Ausnahme von Behindertenbegleithunden, und anderen Haustieren ist nicht gestattet.
- (4) Alle störenden Tätigkeiten/Handlungen sind im Innenbereich nicht gestattet. Jeglicher Lärm ist zu vermeiden. Insbesondere unzulässig sind das Debattieren, das Musizieren und das Abspielen von Musik, der Genuss von Speisen und Getränken, das Rauchen, Sammlungen von Geld und Unterschriften, die Verteilung von Handzetteln und Flugblättern, die Benutzung von Rollschuhen oder ähnlichen Geräten und die Benutzung von Mobiltelefonen.

- (5) Das Mitführen und Abstellen von Fahrrädern und ähnlichen Gerätschaften an und im Gebäude sind nicht gestattet.
- (6) Alle Anweisungen des ausgewiesenen Sicherheits-/Aufsichtspersonals sind zu befolgen. Wer die Anordnungen des Sicherheits-/Aufsichtspersonals nicht befolgt, kann vom Gelände der Neuen Wache verwiesen werden.

§ 3 Foto-/Filmaufnahmen

- (1) Fotografieren und Filmen zu privaten Zwecken ist ohne die Verwendung eines Blitzlichtes erlaubt.
- (2) Foto- und Filmaufnahmen zu gewerblichen Zwecken sind untersagt. Davon ausgenommen sind, nach vorheriger schriftlicher Zustimmung, Foto- und Filmaufnahmen für die tagesaktuelle Berichterstattung.

VISITOR CODE

NEUE WACHE



The Neue Wache (New Guardhouse) is the central memorial site of the Federal Republic of Germany. It is a place of remembrance and commemoration of the victims of war and despotism and a symbol of the reunified state with its free democratic order. In the Neue Wache are buried the mortal remains of an unknown soldier and an unknown prisoner of a National Socialist concentration camp, sheathed in earth from the battlefields of the Second World War and from concentration camps.

The competent federal authority is the Federal Government Commissioner for Culture and the Media (BKM). The domiciliary right is exercised by the Stiftung Deutsches Historisches Museum (DHM).

§ 1 Opening hours

- (1) The Neue Wache is open daily from 10 am to 6 pm.
On 31 December the Neue Wache is open from 10 am to 2 pm and on 1 January from 12 noon to 6 pm. The Neue Wache remains closed on 24 December.
- (2) On special holidays and days of remembrance, in particular the Day of German Unity, Memorial Day and the Day of Remembrance for the Victims of National Socialism, visitor traffic is limited.
- (3) In addition, the competent federal authority or the holder of the domiciliary right can temporarily limit or suspend access to the Neue Wache.

§ 2 General rules of conduct

- (1) Visitors are to conduct themselves in a manner that upholds the dignity of the site and the peace of the dead and does not disturb other visitors. Care should be taken for an appropriate outward appearance.
- (2) It is permitted to lay wreathes, flowers and other signs of remembrance as long as these concur with the dedication of the memorial and do not disturb the peace of the site. The performance of ceremonies and events of an official character is expressly reserved to official bodies of the Federal Republic of Germany.
- (3) With the exception of guide and assistance dogs, no dogs are allowed inside the site.
- (4) No disruptive activities/actions are permitted in the inner area. Loud noise is to be avoided. Prohibited in particular are debating, making or playing music, consuming food or drink, smoking, collecting money or signatures, distributing leaflets or flyers, the use of roller skates or similar equipment, and the use of mobile telephones.
- (5) It is not permitted to bring inside or to park bicycles or similar means of transport against or in the building.
- (6) All instructions of the security/supervisory staff are to be followed. Not following the instructions of the security/supervisory staff can result in being expelled from the property of the Neue Wache.

§ 3 Photographing and filming

- (1) Photographing and filming for private use without a flash is permitted.
- (2) Photographing and filming for commercial use is not allowed. Excepted are photos and film recordings for daily press coverage after previous written permission has been granted.